

Última NOVEDAD Tipográfica
TIPO-TIMBRAJE
Impresos en relieve, para membretes y tarjetas a una o varias tintas.
Única casa en Menorca que posee estos nuevos tipos
IMPRENTA
Manuel Sintés Rotger Plaza Príncipe, 11 - Mahón

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria del 1.º de abril de 1919

Presidió el señor Alcalde accidental don Ramón Carreras Hernández, asistiendo los concejales señores Catchot, Gomila Carreras, Olives Sintés, Pons Mesquida, Orfila, Olives Verge, Panedas.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de los actas de las sesiones celebradas durante Marzo.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Conceder los siguientes permisos:

A don Juan Ponsell Fontcuberta para colocar canales en las casas número 124 de la calle de Pi y Margall y 5, 7, 13 y 15 de la de San Manuel.

A don Miquel Manent Espineta para colocar canales en la casa número 77 de la calle de Prieto y Caulés.

A don Joaquín Alberí Moncada para reconstruir el zócalo de la casa número 9 de la calle de Isabel II.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la recaudación de arbitrios del segundo semestre de 1918.

Cerrar la carnicería municipal.

Nombrar a don Juan Piña Bonnin, auxiliar temporero, con el sueldo de cien pesetas mensuales, para poder atender a los servicios de Subsistencias.

Limpiar las fuentes públicas.

Autorizar a los señores Alcalde e Inspector de la Casa de Beneficencia para fijar la retribución que deben satisfacer los asilados obreros.

Aprobar el concurso de suministros de alimentos a los Establecimientos de Beneficencia durante el segundo semestre de este año; y autorizar al señor Alcalde para que procure la continuación de suministro de pan con el que fue contratista.

Celebrar las sesiones de segundo convocatoria a las ocho de la noche, hora oficial.

Consignar en acta el mayor agradecimiento de la Corporación a favor de cuantos han trabajado y conseguido facilitar trigo de las pequeñas existencias en poder de particulares, consiguiendo así evitar momentos difíciles a la ciudad.

Quedar enterado:

1.º De haber el señor Gobernador de la Provincia suministrado cincuenta sacos harina llegados hoy por el vapor de Palma.

2.º Que los trescientos sacos de harina conseguidos por el señor Alcalde en Barcelona, llegarán probablemente mañana con el vapor «Mahón»

Asegurar el abastecimiento de harinas para fabricar pan para los Establecimientos de Beneficencia.

Desde mañana la expendiduría de queso al tipo de tasa establecida en el Mercado ocupará la caseta facilitada por el Ayuntamiento.

A INFORME

De la Comisión de Fomento:

Instancias de los siguientes pidiendo permiso para colocar canales:

Don Enrique Llansó Seguí en la casa número 5 de la calle del Carmen.

Don Antonio Roca Várez en las casas números 25 y 27 de la calle de Anuncivay y 45 de la de San Fernando.

Don José Alberí en la casa número 7 de la calle de Isabel II.

Don Francisco Gornés Vidal en la casa números 125 y 127 de la calle Cos de Gracia.

Don Cristóbal Thomás Sitjes en las casas número 147 de la calle Cos de Gracia, 48 de la del Carmen, 36 de la San Lorenzo y 48 de la de Santa Rosa.

Instancia de don Lorenzo Barber Mus pidiendo se le autorice continuar con el kiosco que tiene montado en Punta Calafiguera.

Instancias de los siguientes en petición de permiso para efectuar obras:

Don José Gomila Petrus para abrir una puerta en la fachada número 28 de la calle de Santa Catalina, pared de la de San Sebastián.

Don Lorenzo Sintés Pons para arreglar el zócalo y construir un desagüe en la casa número 6 de la plaza de la Constitución.

Don Guillermo Llobera para reconstruir el zócalo de la casa número 9 de la calle Portal de Mar.

Don Juan Mercadal Bagur para reformar los frontis número 22 de la calle de Cardona y Orfila y 2 y 4 de la de Ramis.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Cuentas.

Operaciones realizadas por la carnicería reguladora durante la segunda quincena de marzo último.

A estudio de la Comisión de Gobernación, moción del señor Carreras Hernández para que se proponga el medio a fin de que los médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares puedan disfrutar de las ventajas del Reglamento y Montepío de empleados.

La Comisión especial compuesta de los señores Sintés, Olives Verger y Panedas, estudiará el proyecto de construcción de nuevas fuentes en la barriada de Cap de Creus y en la Plaza del Príncipe.

SOBRE LA MESA HASTA LA PROXIMA SESION

Informe de la Comisión de Gobernación proponiendo sea aprobado el cuadro de sueldo mínimo y máximo de los empleados municipales formado por los señores Carreras Hernández y Olives Sintés; y que una Comisión especial compuesta de los señores Alcalde, primer Síndico y Concejales señores Panedas organice el Montepío.

INDETERMINADO

En vista de las observaciones hechas por el señor Panedas, el Ayuntamiento acordó que la cesantía del profesor de música don Pedro Seguí Andreu obedeció a haberse suprimido la Escuela.

El señor Gomila Carreras rogó al señor Alcalde interesara del señor Concejal Inspector del despacho de flores del Mercado, procurara que la florista sea la única ocupada en la venta.

Y se levantó la sesión.

Doctor Vázquez de Parga

DE SANIDAD MILITAR

Cirugía general 606 y 914

Consulta diaria de tres a ocho. (Los domingos gratis a los pobres).

GRACIA, 66

Sólo los que carecen de todo sentido moral y tienen alma e instintos criminales pueden decir que simpatizan con el anarquismo, el terrorismo, el bolchevismo y demás manifestaciones de la sangrienta locura roja.

El pueblo ha de defenderse de ellos como antaño se defendía de las fieras. Va en ello la vida de la humanidad y sobre todo la salvación de los nobles ideales de moralidad y de justicia.

Dirección y Administración

de

Explotaciones Rurales

Antonio Mir Llambías

Catedrático de Agricultura

Salón Victoria

Sábado 5 Abril de 1919. — A las 6 y a las 9
VERMUT DE GRAN MODA

Estreno de la grandiosa película dramática en 4 actos según la novela de Mme. Guy de Chantepleure titulada

LA PASAJERA
Sobria interpretación de la genial actriz italiana **Pinza Menichelli**
Lujosa presentación — Expléndidas toilettes — Belleza y Arte

Domingo dos sesiones: A las 6 y a las 9
EL MISMO COLOSAL PROGRAMA

En la sesión de la noche se pararán además los episodios 12 y 13 de la serie española

¡¡ CODICIA !!

Muy pronto:
Fabiola Fabiola Fabiola

CRONICA FEMENINA

Los nuevos modelos de sombreros

Supongo ya a mis queridas lectoras harlo preocupadas, pensando como van a ser los sombreros de este verano, o por lo menos, los de esta primavera, pues con tal frecuencia cambian las modas hace algunos años, que no se puede pronosticar nada para plazo un poco largo. Vamos a indicarlas algunos de los modelos que, al parecer, gozarán del favor de las elegantes.

Nunca ha habido la variedad de formas tan distintas que ahora, y como en nada se parecen unas a otras, solo diremos como línea general para todos que la forma *cloche*, será la que domine, sean las que quieran las características del sombrero.

Dentro de esa tendencia general, los hay redondos, alargadísimo de los lados y apenas sin ala por delante y por detrás. Los más nuevos son con muy poca ala por detrás y por un lado (apenas cuatro centímetros) y mucha delante y a su lado contrario. Hay otros cuya forma recuerda mucho la de las capotas que acompañaban a los trajes de medio paseo que llevaron nuestras abuelas, pero con la diferencia de que entonces se ponían muy atrás para que resultaran tales capotas, y ahora se ponen muy delante, de tal modo que por su forma *cloche*, por la enorme ala que tienen, y por su especial manera de colocarse, resulta difícilísimo ver la cara de quien lleva este modelo, que parece que en este aspecto tiende a competir con los sombreros llamados *biscame* que tanto se llevan hace algunos años.

Como adorno, lo que más se va a llevar este año es la pluma—según indiqué en mi crónica de fin de año—en todos sus diversos aspectos, pero más que nada en flecos con grupos sin rizar absolutamente nada, o sea tal y como queda después de teñida. Con ella hacen también fantasía y lazos de todas clases, formas y colores, pero parece que esto tiene menos aceptación que la pluma al natural.

Los sprits, harán furor y en otros adornos, lo hará el azabache y los lazos.

Los sombreros que se ven en casas de modas y por la calle son todos de seda. Sin duda han comprendido que era ridículo ver por las calles a las señoras con sombreros de paja en época de gran frío, cubiertos de pieles, que no hacían buen contraste ni mucho menos con lo veraniego del sombrero.

Para niñas hay modelos preciosos casi todos pequeños y lo mismo que los de señora, todos los que se ven hasta

ahora son de tela, ya sea de seda, ya de lo mismo que el vestido.

Este año se acentúa notablemente la moda de llevar el sombrero exactamente igual al vestido, y serán muy pocos los que se lleven que no vayan bien por lo menos con el adorno de los trajes. Lo mismo que con los sombreros ocurre con los zapatos, medias, portamonedas y todos los demás detalles de la toilette.

Creo que por ahora ya tienen bastante mis lectoras con estas indicaciones. Procuraré, como siempre, tenerlas al corriente de todo lo que vaya ordenando su Majestad la Moda.

LEONOR OLOZAGA

Santoral

Santo de hoy.—Santos Isidoro arzobispo, Ambrosio, Toribio y Zósimo.
Santo de mañana.—San Vicente Ferrer y Santa Emilia.

Militares

Regimiento Infantería Mahón número 63.

Debido a procederse por este Cuerpo a la venta de los sesos, tripas y triadillas procedentes del ganado lanar, cabrío y vacuno que el mismo sacrifica para consumo de la fuerza, se hace público a fin de que los que deseen adquirirlos presenten proposiciones en las oficinas de dicho Regimiento (San Roque, 18) antes del 10 del actual y en horas de 9 a 13; siendo de cuenta del adjudicatario el importe de este anuncio.

(Mahón 3 abril 1919.—El Comandante Mayor, Angel Toledo García. 13

PERDIDA

En la calle de Isabel II se extravió un pendiente de oro.
Se gratificará a quien lo entregue en esta Imprenta.

Se necesitan

Oficiales y aprendices para Modista de sombreros.
Informes: Hannover, 18.

LA SEMANA AGRICOLA

MIRANDO A LOS CAMPOS

El reparto de tierras

Atento el Gobierno al problema de la tierra, agudizado en estos momentos de honda perturbación nacional por la manifestación de fuerza del sindicalismo organizado, ha acordado el reparto de tierras entre las asociaciones agrícolas legalmente establecidas.

Las tierras a repartir son las que tenía en su poder la Hacienda pública, procedentes de embargo de fincas por débitos de contribución territorial.

¿Quién cultivaba estas fincas? ¿Quién se cuidaba de mejorar su condición y su producto? Absolutamente nadie. Los bienes que como esos posee el Estado, cuando son de índole agraria se hallan siempre en gran abandono aunque tengan patronos y comisarios regios y consejos de administración.

La medida adoptada por el Gobierno puede tener dos finalidades: o ir contra el latifundio iniciando el reparto de la tierra, o salir al paso al avance sindicalista por las campañas andaluzas.

Como todos los extremos son viciosos, tanto el latifundio, por la paralización de una gran parte de la tierra, como el minifundio por la excesiva disminución de la propiedad, tienen graves inconvenientes que vienen a refundirse en un solo resultado; que la tierra no produzca lo que daba.

En el latifundio, tan combatido por aquel gran estadista que se llamó don José Canalejas, porque el propietario de esas grandes extensiones de tierra no tiene inconveniente en dejar en estepa millares de hectáreas o en dedicarlas a pasto de ganado bravo. En el minifundio, el inconveniente estriba en los cultivos poco extensivos ya que la pequeña extensión de la propiedad no permite el empleo de maquinaria agri-

cola y demás elementos indispensables para aumentar el rendimiento de los campos.

Al hacerse el reparto de tierras, se ha de tener muy en cuenta a quien se otorga la concesión, pues podría darse el caso de que la Asociación viniera a convertir su propiedad en latifundio más perjudicial que el que se trata de combatir.

El minifundio puede combatirse, como se hace en Francia, donde este mal aquejaba a la agricultura, estableciendo facilidades para el cambio de pequeños predios, de modo que el propietario de dos o más pequeñas fincas de tierra pueda fácilmente y sin costo, cambiarlas con los propietarios de minifundios colindantes a fin de que se formen predios de más consideración.

No queremos dejar de apuntar otro tema que ha surgido en la semana anterior por una comunicación de la Asociación General de Agricultores de España. En esa comunicación se habla de autorizar a los labradores para que molturen el trigo por su cuenta y de este modo suprimir un intermediario, abaratando el precio del pan.

Esta es la solución que ha de buscar el Gobierno si quiere resolver el problema del encarecimiento de las cosas. Todos los intereses que van devengando los productos desde que surgen de la tierra hasta que llegan al consumidor podrán desaparecer, y su importancia es tal que no hay sino que sacar la cuenta de los crecidísimos tantos por cientos que gravan los intermediarios todas las mercancías de la Asociación General de Agricultores de España se habrá dado el primer paso en firme para la rebaja en el precio del pan.

JUAN DEL CAMPO

alemán, puede al fin dar la razón a los espartaquistas germanos.

Continúan en París las conferencias íntimas de Wilson, Clemenceau, Orlando y Lloyd George. A juzgar por lo que dan a entender los diarios del boulevard, Francia mantiene en el Consejo de los Cuatro sus aspiraciones imperialistas de los territorios del Rhin, y lo que es peor para nosotros, también insiste en sus ambiciones sobre Marruecos.

Wilson no parece que se oponga seriamente, como debía, a los penachos militaristas de su asociada.

En cambio trata de arreglar la egoísta doctrina yanqui de Monroe y los nobles principios de la Sociedad de los pueblos.

A última hora quizá va a resultarnos el apóstol de la paz un político cualquiera, un gobernante de los del viejo estilo.

José Andreu Orfila

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.

Prieto y Caulés, 19

Política Internacional

Al margen del telégrafo

Un telegrama de París da cuenta de la estupenda noticia de haber sido absuelto el asesino de Jaurés. La marcha de los debates judiciales hacía prever esta solución; pero siempre esperábamos que la justicia de Clemenceau, tan inexorable para los enemigos políticos de Tigre, cubriese algo mejor las formas al fallar el delito de Villain.

Los socialistas franceses deben estar encantados con la sentencia. Ya recogeremos sus gritos de indignación.

El atropello aliado de Dantzig lleva camino de realizarse. No detienen a la múltiple los muy razonables argumentos de Alemania, que en esta cuestión se muestra unida ante las arbitrarias exigencias del vencedor. Los periódicos ministeriales de la Entente definen todos la potacada. Adelante; el ejemplo de Hungría y el continuo martillar de los aliados sobre el pueblo

CINE CONSEY

Sábado 5 de Abril de 1919—Única sesión a las 9

Éxito inmenso de la grandiosa película

La sangre llama a la sangre

del programa Paramount de la casa Ajuria

Asunto originalísimo interpretado por el eminente actor japonés SESSUE HAYACAWA

que tan clamoroso éxito obtuvo en LA MARCA DE FURGO

Completarán el programa otras interesantes películas.

Próxima semana: La grandiosa obra cinematográfica original de William Chatterton

VENUS - NINFAS - Y - SIRENAS

magnífica interpretación por la bellísima actriz italiana LINA PELLEGRINI.

En breve: La magnífica película

ADRIANA

Marcada por el Torneo por ELECTRA RAGGIO y EL DUENDE DE LA COLEGIATA

CINE ESPAÑA

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado

Sábado 5 de Abril de 1919—Sesión de gran moda a las 9

Programa selecto, variado, sensacional.

ARTE - BELLEZA - ELEGANCIA - FINURA - INTERÉS

PUPILAS EN LA SOMBRA

Precioso estreno. — Soberbios cuadros.

En Madrid, Barcelona y demás ciudades importantes la prensa diaria y las revistas especiales han ensalzado grandemente la cinta que anunciamos en la que se luce de un modo extraordinario con su notabilísima labor el renombrado artista

MARCO BONNARD

Completarán tan atrayente programa magníficas proyecciones de información e instructiva y el regocijante film

La próxima semana otra gran exclusiva.

Pronto: La interesantísima serie de gran éxito

La Sortija Fatal

Opón la genial y bella artista PEARL WHITE (Perla Blanca)

Los tribus más bárbaros

de todos los tiempos aspiraban siempre a algo mejor eran capaces de civilización; el hombre que en pleno siglo XX aspira a reducir a la humanidad a sus bárbaros orígenes, anula de todas las conquistas morales de la sociedad, merece ser expulsado de ella por indigno y relegado a los bosques del Asia del África con las fieras que los habitan para que ensaye con ellas sus proyectos de reharcer la humanidad.

IX. Massenet-Adler. — Trio sobre

los vivos de la ópera «Manon Lescaut» (violín, violoncello y piano).

Anoche llegó a nuestro puerto el vapor «Ciudadela» que trasbordó a las bodegas del vapor «Mahón» un pico de carga.

El «Ciudadela» saldrá hoy para Ciudadela y Palma, llevándose la carga para este último puerto.

Muy pronto la grandiosa visión histórico-artístico-religiosa FABIOLA.

Ayer uno de los hombres que trabajaban en la descarga del vapor «Mahón» tuvo la mala fortuna de caerse en la bodega.

Fue atendido por sus compañeros y conducido al Hospital donde, fué asistido por el médico señor Andreu quien le apreció, magullamiento general y una contusión en un pie.

El conflicto de la escasez de trigo, no puede darse por solucionado con la partida de harina que ha sido importada, ni con las 300 toneladas de trigo que según informes ha de cargar hoy el vapor «Mahón».

Es preciso, que se asegure el envío de nuevas remesas de trigo y para ello salieron ayer para la península los fabricantes señores Bosch y Pons, que visitarán algunos mercados por ver si pueden adquirir suficiente trigo que permita el normal funcionamiento de sus fábricas.

Nuestro Mercado se ha visto hoy abundantemente abastecido de pescado, habiéndose vendido a precios económicos.

Las ideas y los ideales políticos fueron siempre merecedores de un trato respetuoso. Pero las ideas (?) y los ideales (?) bolcheviques, o sea criminales merecen un tratamiento jurídico o terapéutico. Porque de bandidos y locos la humanidad tiene el derecho y el deber de defenderse por todos los medios. Ha llegado el caso de aplicar el *satus populi, suprema lex*.

El martes ocurrieron en Palma de Mallorca unos lamentables sucesos, repercusión de los que se desarrollan en la península, dirigidos por los Comités sindicalistas, cuyas pautas ha seguido el Comité secreto que decretó el paro general en Palma.

La huelga comenzó abandonando el trabajo los obreros del ramo de construcción que después recorrieron los talleres para conseguir el paro general.

Los obreros paraban de trabajar, sin conocer las causas que les obligaba a ello ni la finalidad de aquella huelga.

Se comelieron numerosas coacciones y se intentó desde un principio llevar el desorden por bandera.

Los dueños de tiendas cerraron sus escaparates ante el temor de lo que pudiera ocurrir, pues eran numerosos los grupos que pululaban por las calles.

La Benemérita que desde un principio salió a patrullar, consiguió garantizar la libertad de trabajo en algunos talleres cuyos empleados no estaban conformes con el paro.

Debido a que los huelguistas promotores del paro no cejaban en su empeño de promover desórdenes, tuvieron que salir secciones de caballería que se situaron en los puntos estratégicos.

Los revoltosos intentaron paralizar los tranvías que se retiraron a las cocheras ante las amenazas. Reanudaron el servicio custodiados por una pareja de soldados.

También tuvieron que salir fuerzas de Infantería a patrullar por las calles.

La actitud revoltosa de los huelguistas persistía formándose grupos que no quisieron hacer caso a las advertencias de la Benemérita para que despejaran, viéndose esta obligada a cargar. Resultando dos heridos.

Para paralizar el tráfico de tranvías, los revoltosos intentaron levantar una barricada en el Paseo de Sagrera, evitándolo la Benemérita. Se hicieron detenciones.

En la plaza de abastos al tenerse noticias de la huelga se levantaron los puestos, retirándose los vendedores con las mercancías.

Se publicó una hoja clandestina, firmada por el «Comité Secreto número 1» e impresa en papel rojo. El Comité dice no ser partidario de la huelga, aconsejando cordura y anunciando hay nuevos comités constituidos para relevar a los primeros a medida que sean detenidos.

Por la noche había ya renacido la tranquilidad en la capital de la provincia.

El Gobernador se mostró decidido a sofocar el movimiento por todos los medios.

La Guardia civil continuó patrullando toda la noche.

Todas las obras artístico-religiosas presentadas hasta el día quedarán pálidas ante la visión de FABIOLA que se estrenará en breve.

Hemos recibido una atenta carta del señor Alcalde de Alayor don Juan Sintes la que se nos dirige, por acuerdo tomado por unanimidad por el Ayuntamiento de la expresada villa, para que rectifiquemos la noticia que a título de rumor publicábamos en la edición del día 28, sobre la compra de trigo a 28'30 y su venta a 31'00.

No tenemos inconveniente en hacer la rectificación que se nos solicita, pues al dar la noticia hacíamos la salvedad de que nosotros no creíamos fueran ciertos los rumores que circulaban y pedíamos al señor Alcalde de Alayor se sincerara ante el público.

OBRA NUEVA

Acaba de publicarse el primer tomo

Folk-lore Menorquín

(DE LA PAGESIA)

Don Francisco Camps y Mercadal

(Francesch d'Alfonca)

Obra premiada por el Ateneo Científico, en el concurso público celebrado en 1911.

PRECIO: 3'50 PESETAS

De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, núm 11, Mahón.

PRECIOS

De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, núm 11, Mahón.

PRECIOS

De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, núm 11, Mahón.

PRECIOS

De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, núm 11, Mahón.

PRECIOS

De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, núm 11, Mahón.

PRECIOS

Noticias varias

El complot antibolcheviki Fusilamiento de los conjurados

Londres.—Se ha descubierto un complot antibolcheviki en la ciudad de Penza, situada al este de la Rusia europea. El antiguo mariscal de la nobleza, Suchotine, que luego fué nombrado comisario bolcheviki en Penza estaba complicado en la conspiración.

Fuó detenido con otros 20. Todos ellos fueron ejecutados.

Los conspiradores tenían la intención de hacer pasar a un joven sobrino del obispo de Ufa por el gran duque Dimitri Pávlovitch, conducirle a Moscú y hacer un dramático llamamiento al pueblo desde lo alto de la escalera roja de Kremlin.

El nuevo Gabinete

Lisboa.—En una reunión conjunta celebrada por los directores de los diversos partidos políticos en la pasada noche se ha llegado a un acuerdo sobre la organización del nuevo Gabinete, si bien se ignora quien será el jefe del Gobierno.

El partido socialista portugués organiza un homenaje en honor del ministro socialista dimisionario.

Actitud de los socialistas ingleses

Londres.—La Comisión ejecutiva del partido socialista nacional y los individuos del Grupo socialista parlamentario reunidos adoptaron por unanimidad una resolución insistiendo en que se acabe cuanto antes sea posible con la paz preliminar, el caos y la anarquía que aumenta en Europa entera a consecuencia del retraso en fijar las condiciones de la paz definitiva.

En la misma reunión se adoptaron disposiciones para hacer en todos los países una propaganda especial, sobre todo en los centros industriales, con objeto de dar a conocer los peligros y refutar los sofismas del bolchevismo. Se proyecta una serie de mítines en los cuales hablarán los principales jefes del socialismo.

¿Socialistas en el Poder?

Lisboa.—La situación política continúa estacionaria, esperándose, sin embargo que la solución surja de un momento a otro.

Esta mañana Alvaro de Castro, que, según parece, será el jefe del nuevo Gobierno, estuvo acompañado por Relvas en el Palacio de Belem.

Se dice que los socialistas reclaman dos carteras, los unionistas cuatro, los evolucionistas tres, y que las restantes serán para democráticos.

En breve se hallarán de regreso en Portugal todos los soldados lusitanos que marcharon al frente de batalla francés.

La cuestión marroqui en la conferencia de la paz

París.—El Consejo de Ministros de Negocios Extranjeros de las potencias aliadas ha designado una comisión que se encargará de preparar las cláusulas del Tratado de paz relativas a Marruecos. Esta Comisión se compone de miembros que representan a aquellas de las

Crianon

Sábado, una sesión a las nueve de la noche

Domingo, dos sesiones a las 5 y media y a las 8 y media

La deliciosa e interesante cinta del programa Paramount

EL BESO

por MARGARITA COURTOT y OWEN MOORE

que tan gran éxito obtuvo el día de su estreno.

Completarán el programa otras cintas interesantes, entre ellas una relativa a la guerra utopía.

El próximo jueves, día 10.—SESION VERMOUTH con SEXTETO.

Estreno de GULA de la serie Los Siete Pecados Capitales

por la divina artista italiana

FRANCESCA BERTINI

Sábado y domingo exposición de carteles y fotografías de GULA en el escaparate de la «Tipografía Mahonesa»

potencias aliadas que firmaron el Acta de Algecitas, a saber:

Francia, Gran Bretaña, Estados Unidos, Italia, Bélgica y Portugal. Los representantes de las tres primeras potencias en el interior de la Comisión están ya nombrados, y son: M. Perett, por Francia; Mr. Aker Douglas, por la Gran Bretaña, y Mr. George Boer, por los Estados Unidos.

Se recordará que en la exposición que hizo el 25 de Febrero último ante el Consejo de las Potencias, monsieur de Peret dio a conocer el punto de vista del Gobierno francés en esta materia.

El Tratado de paz estipulará que Alemania considera como derogada el Acta general de Algeciras, los acuerdos francoalemanes del 2 de Febrero de 1909 y del 4 de Noviembre de 1911, así como los tratados y acuerdos en vigor entre Alemania y el imperio otomano.

Francia pedía al mismo tiempo se insertaran en el Tratado cláusulas preservativas contra los bienes y los súbditos alemanes en Marruecos; por último, invitaba a sus aliados a reconocer ellos también la derogación del Acta de Algeciras, dando lugar a contestación la vuelta del sostenimiento de la puerta, es decir, de la parte comercial.

Asiaca y las regiones devastadas

París.—Algunos días después de la entrada de las tropas francesas en Alsacia, se formó en Estrasburgo un Comité para que acudiese en ayuda de las provincias devastadas del Norte.

Los pueblos oprimidos y la dominación británica

Con el título «Tragedia de errores» escribe el periódico londinense el «Daily News».

«No cabe cosa más desdichada que las noticias que llegan de Egipto. Actualmente nuestra situación en Egipto ha perdido hasta la sombra de sanción legal. Desde que estallo la guerra no ha habido en aquel país, en realidad, más que una ocupación militar.»

El hecho en sí mismo se podría, naturalmente, defender; pero si ahora, en la Conferencia de la paz, predicamos los derechos que tienen las pequeñas nacionalidades a regir sus propios destinos, no es posible que ignoremos esos derechos en el Cairo.

Nuestra actual posición en Egipto puede ser mantenida; si pensamos en quedarnos allí ha de ser regularizada y ordenada nuevamente.

En estos momentos, las autoridades militares de Egipto han estimado tener que arrestar a cierto número de jefes nacionalistas indígenas, no por una ofensa justificada, sino, sencillamente, por haber predicado en su país las doctrinas que nosotros mismos estamos predicando tan enérgicamente en el extranjero. Los nacionalistas egipcios han pedido enviar una diputación a Londres para explicar sus deseos, y el primer ministro, Bashi Bajá, ha manifestado que se debía acceder a ese deseo. Pero, en lugar de ello, esos nacionalistas han sido desterrados a Malta, y el primer ministro, con su Gobierno, ha presentado su dimisión, lo que es otro error deplorable. No podemos creer que semejantes cosas tendrán efecto alguno para contener el movimiento nacionalista en Egipto.

Conferencias telegráficas

Noticias de España

Madrid 4.

Recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda durante el mes de marzo ha alcanzado un superavit de 21 millones de pesetas sobre la del mes anterior.

Nuestra acción en Marruecos

Con las últimas operaciones llevadas a cabo por nuestras tropas en Africa se ha conseguido asegurar la comunicación entre Alcazar Segur y Tetuán.

La unión monárquica de Barcelona

La unión monárquica de Barcelona, ha publicado una proclama en defensa de la monarquía y del orden social.

En la proclama se aboga por la unidad política española.

Los empleados particulares

Los empleados particulares han reclamado participación en la confederación del trabajo.

El conde Karoly abofeteado

Viena.—El conde Karoly ha sido abofeteado en plena calle.

PRENSA ASOCIADA

Telegramas de LA MARITIMA

Barcelona 4 a las 10.

Llegados felizmente nuevos Calmas. Retraso se debe al carbón. Vapor «Menorquín» llegará Barcelona esta mañana.

Taltavull.

Imp. de M. N. de Mahón.